
晨报讯（记者 李旭阳 实习生 赵艳芳）

近日，有媒体报道，上海嘉定一男孩将罐装可乐

放入冰箱冷冻室， 冷冻后打开易拉罐时突然发

生爆炸，罐体铝片将 9 岁男孩的脸颊划破，内外

共缝了 38 针。 市民对碳酸饮料如何存放了解多

少，有没有注意过瓶体包装上的存放条件说明，

8 月 28 日上午，记者进行了调查采访。

记者首先找到了几种碳酸饮料瓶。 发现瓶

体包装上均印有贮存条件的说明，说明称：“禁

止加热或 0

℃

以下冷冻，避免阳光直晒及高温

储存。 ”

那么究竟有多少市民知道或者注意过碳酸饮

料的贮存条件呢？记者随机采访了 10 位市民，只

有两人表示知道碳酸饮料不能放在冰箱里冷

冻，只能冷藏。 其余 8 名均表示没怎么留意过碳

酸饮料瓶体上的贮存条件， 不知道碳酸饮料不

能冷冻。

市民贾先生告诉记者，他经常喝可乐，但并

不知道碳酸饮料不能冷冻，天热的时候，他也曾

将罐装可乐放在冰箱里冷冻过，“现在想想还真

有点儿后怕，以后可不敢这样了”。

记者随后采访了新区一家超市负责饮料柜

台的工作人员杨女士。杨女士告诉记者，碳酸饮

料中都有气体， 不能冷冻。 超市里放饮料的冰

箱，是厂家提供的，只有冷藏功能。 工作这么多

年， 虽然在本地没有听说过碳酸饮料瓶爆炸的

事，但是市民在家贮存碳酸饮料时，应尽量常温

保存或在冰箱里冷藏，以免发生意外。

相关

碳酸饮料为何冷冻后会发生爆炸

那么碳酸饮料为何冷冻后会发生爆炸呢？

记者采访了鹤壁职业技术学院食品工程学院的

王永刚老师。 他说：“如果碳酸饮料在放入冰箱

冷冻结冰后，饮料由水变为冰，冰的密度小，所

以体积大，当饮料从冰箱中拿出后，冰不可能快

速融化，但拿出后外界温度增高，碳酸饮料中的

二氧化碳随着温度升高，在水中的溶解度降低，

饮料中溶解的二氧化碳会快速释放出来， 增加

罐体内压力，在打开时极易引起爆炸。 ”此外，王

老师提醒， 碳酸饮料也不宜放置在过高的温度

下贮存。

遮牌闯红灯

罚你没商量

驾婚车闯红灯

司机被罚 200 元扣 3 分

晨报讯（记者 杨阳）8 月 28 日上

午 11 时 20 分左右，兴鹤大街上从北向

南缓缓驶来一列婚礼车队，在兴鹤大街

与黄河路交叉口正好遇到红灯。其中一

辆婚车的司机无视红灯直接开了过去，

被在附近执勤的几名交警拦下。第一位

交警拦车的时候， 司机仍然不想停车，

直到其他几位交警陆续赶到，司机才停

下了车。

一位交警表示，可能因为司机觉得

这辆车的牌号被红纸遮挡不怕摄像头

才敢闯红灯，没想到却被交警抓了个现

行。 他们已经撕下红纸，拍下了闯红灯

车辆的牌号， 现在出于人性化执法考

虑， 先让婚车离开继续帮新人完成婚

礼，等婚礼结束后，司机将会受到罚款

200 元扣 3 分的处罚。
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“幸福里”第三届鹤壁市

少年三人制篮球赛落幕

飞人一队勇夺桂冠

晨报讯（鹤壁日报记者 郭红艳）

“好球！ 好球！ 投篮，球进了！ ”8 月 25

日、26 日，市体校球类中心（湘江小学

对面）篮球场热闹非凡，加油助威声此

起彼伏。 原来，“幸福里”鹤壁市少年三

人制篮球赛在这里隆重举行。全市少年

篮球爱好者和暑期少年篮球训练营营

员共计 50 余人参加了此次比赛。

据了解， 比赛采用单循环赛制，所

有参赛队在竞赛中均能相遇一次，最后

按各队在竞赛中的得分多少、胜负场次

排列名次。 经过两天、35 场紧张激烈的

角逐，飞人一队过关斩将，勇夺桂冠；飞

人三队也毫不示弱， 夺得比赛的第二

名；飞鹰队奋力拼搏，位居第三名。

“举办此次篮球赛的主要目的是选

拔市少年篮球队队员，同时也为参加省

运会篮球比赛组队做准备。我们将把选

拔篮球苗子工作常态化，为参加省运会

篮球比赛和向省篮球队输送苗子做充

分准备。”市体校教练、鹤壁市第三届暑

期篮球训练营教练刘智介绍，“我们非

常感谢幸福里对这次比赛和暑期夏令

营活动的大力支持， 有了幸福里的支

持， 夏令营活动的内容更加丰富多彩，

比赛规模和层次也有了更大的提高。 ”

在普通人看来， 高考艺术类的考生文

化课要求低，要比普通考生轻松许多，而实

际情况却不尽然。 鲁荣政告诉记者，练舞的

时候真的是非常累。“我们跳一支 4 分钟的

舞相当于跑了 1000 米的路， 平时还好点

儿，一天练习 6 个小时左右的舞蹈。 而在高

考前，早上 8 时就要去找教室练舞，下午从

2 时一直练到 6 时， 晚上还要再练两个小

时， 最晚的一次和同学一起练舞到凌晨 1

时。 ”

“3 月份专业课考试完后，又得抓紧时间

学习文化课。 ”姐姐赵孟希说。

为了练好舞蹈，姐弟俩的脚经常被磨得

到处是泡。 学习舞蹈如此辛苦，姐弟俩却从

来没想过放弃，弟弟鲁荣政对记者说，“刚学

专业舞蹈时什么都不会， 老师也不重视我，

看到别人跳那么好很羡慕 ， 我经常对自己

说，一定会赶上那些比我好的人。 为了我自

己，也为了不辜负家人的期望，我一定要努

力。 ”

村民记者林业部门接力救助野山鸡

晨报讯（记者 席适之 实习生 马龙歌）

8 月 24 日， 记者接到金山办事处下庞村村民李

勇亮的电话，他称捡到了一只受伤的野山鸡，不

知该如何处理。 8 月 24 日下午，记者联系了淇滨

区林业局林政科工作人员， 与他们一同赶往下

庞村。

“8 月 23 日晚 8 时左右，我开车回家，路过看

守所时看到一只‘大鸟’在地上扑腾。出于好奇，就

停下了车看看到底怎么回事。 ”李勇亮说，当时看

到它背部很多羽毛已经脱落，站都站不稳，应该是

受伤了。 为了鉴明这只“大鸟”的真实“身份”，李勇

亮叫来了几位朋友， 大家一致认为它是野山鸡。

“是野山鸡的话，应该放生。但它现在受伤了，我也

不会医治，更不知道该喂它什么食物。 ”李勇亮说，

因此他希望通过《淇河晨报》联系有关部门，救助

这只野山鸡。

“是野山鸡，不过从受伤的部位来推测，应该

是被人伤害的，可能是被弹弓打伤的。 ”淇滨区林

业局林政科工作人员彭翔说，野山鸡是国家二级

保护动物，属于省级重点保护对象，是严令禁止

偷猎、宰杀的。“我们要把这只野山鸡带回局里做

简单的医务处理，等其具备生存能力后，放回森

林。 ”彭翔说。

贫困先心病儿童救助计划

走进鹤壁

10名贫困先心病儿童

将获全额资助医疗费

晨报讯 （记者 李丹丹 实习生

牛明慧）“因为承担不起高额的医疗费，

俺孩子的先心病一直拖着，如果今天筛

查符合条件的话， 孩子将进行免费手

术。 ”8 月 28 日下午，带着女儿来到河

南移动鹤壁分公司大楼前的一辆“中国

移动爱‘心’行动流动筛查车”上检查的

李女士对记者说。

这是中国移动爱“心”行动———贫

困先心病儿童救助计划在我市的筛查

点，据了解，本次活动由中国移动慈善

基金会联合河南省民政厅、泰达国际心

血管病医院、 河南省慈善总会共同开

展，于 8 月深入推进河南省。 中国移动

慈善基金会将再捐赠 1350 万元， 计划

用两年时间 ， 继续全额资助 400 名

~440 名 0 岁 ~14 岁的贫困先心病患

儿。 与此同时，河南省民政厅和河南省

慈善总会为每个受助儿童家庭提供交

通和食宿补贴。

据介绍， 我市共有 32 名先心病及

疑似先心病儿童参与了本次筛查，筛查

后将会有 10 人得到全额救助的机会，

这是我市贫困先心病儿童家庭的又一

个福音。

在下庞村，李勇亮捧着受伤的野山鸡。 晨报记者 张志嵩 摄

“龙凤胎”姐弟双双考上大学

□

晨报记者 贾正威

在我市有这么一对龙凤胎，姐弟俩从小“习舞”，先后走向专

业舞蹈之路。 今年 8 月，姐弟俩同传捷报，姐姐赵孟希被南阳师范

学院体育系录取，弟弟鲁荣政则被首都体育大学表演系录取。 8 月

28 日，记者采访了这对龙凤胎姐弟，倾听这对姐弟“龙凤齐舞”的

故事。

两人都在外地学习舞蹈，只有寒暑假时

才能聚在一起。 姐弟俩放假了就帮妈妈在舞

蹈班代课，妈妈也当两人是来打工的，照常

发工资。 弟弟花销比较大，没钱了老是能从

姐姐那里“借”点儿，姐姐对这种“借”也是心

甘情愿。“我们俩从来没有生过气、吵过嘴。 ”

姐姐赵孟希说，对于当时弟弟去北京专业舞

蹈院校学习，而自己不能去，赵孟希也从来

没有抱怨过。“两个人都去北京开销太大了，

弟弟跳得比我好，所以还是让弟弟去吧。 ”

谈到自己的求学之路，姐弟俩都表示最

感谢自己的妈妈。 怕男孩子管不住自己，妈

妈赵小玉从去年 9 月底一直在北京陪着鲁

荣政，直到今年 6 月高考结束。 赵小玉在学

校附近租了个房子做全职“保姆”。“白天妈

妈帮我煮饭、洗衣服，晚上也总是等我回来

才休息， 比我还要累， 我很感谢自己的母

亲。 ”鲁荣政说。

“学舞蹈费用很贵，妈妈既要忙着工作

挣钱，又要抽空跑到郑州、北京来看我们，为

我们付出了很多。 在物质上、精神上妈妈都

是我们最坚强的依靠。 ”姐姐赵孟希说，将来

毕业了，要回来帮妈妈一起带好这几个舞蹈

班，让妈妈能够好好休息。

从小习舞 立志从事舞蹈行业

1993 年 1 月 18 日， 姐姐赵孟希早弟弟鲁荣

政 5 分钟来到这个世界。

说起姐弟俩的舞蹈情缘，很大一部分源于他们

的母亲赵小玉， 赵女士是我市舞蹈行业的知名人

士，从 19 岁开始踏入舞蹈行业，并先后开办了数个

舞蹈培训班。 在这样的家庭环境下，两个孩子耳濡

目染，从四五岁就开始学习舞蹈。赵小玉告诉记者，

她想让孩子“子承母业”，非常支持孩子们学舞。

小的时候，鲁荣政认为，舞蹈是女孩子学的，

所以他基本是在母亲的“压力”下学习舞蹈。 上初

中时， 鲁荣政参加了北京体育大学附中舞蹈专业

的考试，那时的他身高已达 1.77 米，由于外形条

件较好，舞蹈基础扎实，鲁荣政从全国各地 500 多

名考生中脱颖而出，被北京体育大学附中录取。正

是在学校中，看到了国际顶级选手的舞蹈表演后，

鲁荣政被那种速度、力量、霸气、优雅所结合而创

造出来的舞姿深深吸引住了， 从此他真正喜欢上

了舞蹈， 并立志要在舞蹈专业的道路上一直走下

去。

相比弟弟鲁荣政从初中就开始走专业舞蹈之

路，姐姐赵孟希则经过了一些反复，虽然从小学习

舞蹈， 但她直到初中毕业一直在普通学校学习文

化课。 该上高中时，由于文化课成绩不是太好，综

合考虑后，赵孟希才下定决心学习专业舞蹈，先后

在郑州三所学校学习了中国舞和国标舞。

亦文亦舞 求学路充满艰辛

姐弟情深 最想感谢的是母亲

碳酸饮料冷冻易爆 易拉罐也能变“炸弹”

赵孟希和鲁荣政


